

Abstrak

Penelitian ini bertujuan untuk mengeksplorasi transformasi organisasi Yayasan Desa Berdaya melalui pendekatan social entrepreneurship guna mendukung pengembangan pengusaha lokal yang berkontribusi pada pencapaian Sustainable Development Goals (SDGs) 8.3. Pendekatan social entrepreneurship dipandang relevan dalam meningkatkan keberlanjutan dan dampak sosial yayasan dalam memberdayakan masyarakat desa. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan teknik pengumpulan data berupa wawancara mendalam, observasi partisipatif, dan analisis dokumen.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa transformasi organisasi di Yayasan Desa Berdaya melibatkan empat tahap utama: reframing, restrukturisasi, revitalisasi, dan pembaruan. Pada tahap reframing, yayasan menyesuaikan visi dan misinya untuk fokus pada pengembangan sektor pangan sebagai kunci pemberdayaan ekonomi di desa. Tahap restrukturisasi melibatkan reorganisasi struktur organisasi agar lebih efisien dan efektif dalam mencapai tujuan baru. Revitalisasi difokuskan pada peningkatan kompetensi tim melalui pelatihan intensif dan pendampingan di bidang pertanian. Tahap pembaruan mencakup penerapan sistem pertanian terpadu untuk meningkatkan produktivitas dan efisiensi sumber daya.

Transformasi ini terbukti berhasil menciptakan lingkungan yang mendukung pertumbuhan pengusaha lokal. Peningkatan kompetensi dan penyesuaian strategis yayasan telah meningkatkan kemandirian ekonomi di desa-desa, sejalan dengan SDGs 8.3 yang berfokus pada mendorong pertumbuhan ekonomi yang inklusif dan berkelanjutan, pekerjaan penuh dan produktif, serta pekerjaan layak untuk semua.

Penelitian ini merekomendasikan evaluasi berkelanjutan terhadap strategi transformasi yang telah diimplementasikan serta memperkuat kemitraan dengan berbagai pemangku kepentingan untuk mencapai dampak sosial yang lebih luas. Studi ini memberikan kontribusi yang signifikan terhadap literatur mengenai kewirausahaan sosial dan manajemen organisasi nirlaba dalam konteks pemberdayaan masyarakat desa.

Kata Kunci: Transformasi Organisasi, Kewirausahaan Sosial, Pengusaha Lokal, Pemberdayaan Desa, SDGs 8.3